



うさぎのタイムズ 301
東山翼さん(南関)
笑顔(えのん)くん
2024年8月26日生

あしば



発行所
福岡県建設労働組合
大牟田支部
〒836-0044
大牟田市古町3-2
TEL(53)1533 FAX(54)6830
発行・編集者 矢野 誠

軍事費ではなく暮らしといのち優先の社会へ ぜったい戦争させない



戦争放棄の憲法九条の条文で戦争を繰り返させないと平和を発信

平和への想いを 「九条の碑」建立

辺野古新基地建設強行、南西諸島の基地化、近場では佐賀空港へのオスプレイ配備など大軍拡が広がっています。そのために、政府は5年間で43兆円を越す軍事費をかき集めようとしています。

戦争は二度と起こしてはならないと決意し、先輩たちが守ってきた平和が、再び戦争をできるような変えられようとしていきます。戦争前夜と言われる現状を変えなければならぬと、「建設職人の九条

の碑」の建立を計画しました。

平和を愛する仲間たちにも分会を通じてカンプを呼びかけ、大牟田支部の駐車場の一角に建立し、3月30日に共闘の仲間も参加して、除幕式を開催。九条の会とおむたの中居事務局長、北岡あや市議が参加して挨拶いただきました。福岡県では初めての九条の碑との報告も受け、「戦争反対、九条を守れ」の声をあげました。



集会で声を上げる永江さん

築城基地の米軍基地化、沖縄・西日本の軍事化を許さないと4月20日に行橋市の新田原グラウンドで「平和といのちをみつめる福岡

各地で平和の取組み

大集会」が開催され全国から約1300人、山川分会の永江さんと矢野顧問が参加。3月13日には「第34回大牟田平和の集い」が普光寺境内の大牟田空襲の碑の前で開催。大牟田の空襲を記録する会や九条の会、平和委員会や民主団体、福建労から4人が参加。大牟田市は戦争末期、米軍によって1944年11月21日、1945年6月18日、7月27日、

8月7・8日の5回の空襲を受けて死傷者3000人、被災家屋1万2000戸以上の多大な犠牲をだしました。戦争前夜と言われる今、2度と戦争はしない・させないと参加者が誓い合いました。



女性の会の嘉悦さんも参加

に謝らせ和解を勝ち取った遺族原告の名を刻んだ碑も併用しました。

に謝らせ和解を勝ち取った遺族原告の名を刻んだ碑も併用しました。

大集会」が開催され全国から約1300人、山川分会の永江さんと矢野顧問が参加。3月13日には「第34回大牟田平和の集い」が普光寺境内の大牟田空襲の碑の前で開催。大牟田の空襲を記録する会や九条の会、平和委員会や民主団体、福建労から4人が参加。大牟田市は戦争末期、米軍によって1944年11月21日、1945年6月18日、7月27日、

に謝らせ和解を勝ち取った遺族原告の名を刻んだ碑も併用しました。

5兆円あったら何ができる？

政府が軍事費に充てようとしている43兆円のうち5兆円あれば何ができるのか？税金は軍事のためでなく福祉社会建設に使われるべきです。

子育て 大学授業料の無償化 1.8兆円	高小中高 当分の延長 児童手当所得制限撤廃 1兆円	給食無償化 小中学校の給食無償化 4,386億円
年金 受給権者全員に一人年12万円を追加支給 4兆8,612億円	医療 公的医療費の自己負担をゼロに 5兆1,837億円	消費税 現在10%の税率から2%を引き下げ 4兆3,146億円

▼支部結成60周年を祝い、記念式典祝賀会を執り行うことができ、30年、40年、50年、55年と執り行ってきた、その節目、節目で歴史を振り返ることの大切さを痛感してきました。沢山の先輩や同僚、後輩の仲間たちの努力と団結によって輝かしい歴史を作り上げ今日にいたっています▼僕の加入歴が57年なので、自身の歴史でもあり、歴史を紐解いていけば自身の当時を思い出すことができます。なので「自分史」を作成しました。みんなよく覚えていて、ねと感想を述べますが、組合の中にいたので必然的でもあるのです▼今回60年記念誌を作るにあたり、60年前の大牟田と時代背景、様々な要求をくみ上げて、みんなで運動し仲間を増やし、山の制度・政策を作ってきた歴史でありました。13人で結成された組織が現在では1500人を超す大きな組織にまで発展させることができました▼「きついで、汚い・危険」の3Kから「休日があり、給料が高い、希望がある」新3Kの建設業界にして、正に人間らしい生活と仕事ができるように、みんなと団結していくことが大切です。

むしゅん

▼支部結成60周年を祝い、記念式典祝賀会を執り行うことができ、30年、40年、50年、55年と執り行ってきた、その節目、節目で歴史を振り返ることの大切さを痛感してきました。沢山の先輩や同僚、後輩の仲間たちの努力と団結によって輝かしい歴史を作り上げ今日にいたっています▼僕の加入歴が57年なので、自身の歴史でもあり、歴史を紐解いていけば自身の当時を思い出すことができます。なので「自分史」を作成しました。みんなよく覚えていて、ねと感想を述べますが、組合の中にいたので必然的でもあるのです▼今回60年記念誌を作るにあたり、60年前の大牟田と時代背景、様々な要求をくみ上げて、みんなで運動し仲間を増やし、山の制度・政策を作ってきた歴史でありました。13人で結成された組織が現在では1500人を超す大きな組織にまで発展させることができました▼「きついで、汚い・危険」の3Kから「休日があり、給料が高い、希望がある」新3Kの建設業界にして、正に人間らしい生活と仕事ができるように、みんなと団結していくことが大切です。



行動日に事業所訪問する大和分会



組合メリットの説明する松田副支部長

未加入の仲間へ組合アピール 事業所へ日中訪問行動

春の日中事業所訪問は4月17日に取り組みました。組織内の事業所は、前々年からの取組で訪問できたので、今回は未加入の事業所

などへの訪問に挑戦。春と秋の拡大月間に郵送している大牟田市内のDMの送付先を対象に行いました。

市内の事業所をまわっているという趣旨を説明すると笑顔で対応してくれ、19件の事業所と会話することができました。

一人親方がいけば福建労の紹介もと呼びかけました。この日の行動で拡大には繋がりませんでした。が、地域の事業所を知ることができ、組合をアピールできました。

副支部長、書記局で2班にわかれてエリアを決め、訪問グッズとチラシやパンフをもって行動へ。突然の訪問に始めはとまどいの表情をみせる事業所もありましたが、組合のメリットの紹介や事業の状況などの聞き取り

事業所の状況は資材高騰の影響の声は大きく、従業員不足や従業員の給料アップができないと悩んでいました。CCUS活用での国の補助も紹介しますが、CCUS自体を知らない事業所が多く、組合に加入すれば登録受付や履歴登録もできるとアドバイスし、取引先で労災や健康保険などで困っている事業所や



消費税減税を市民へ呼びかけ

全国で怒りの一斉宣伝

4月1日は36年前に消費税の導入されたことに抗議するため全国各地で宣伝行動が展開されました。消費税廃止大牟田地区各界連は東新町交差点で実施。

日は定例宣伝も実施。インボイス制度により、一人親方を中心とした事業主から「1年分の消費税がこんなに高いとは」など悲痛の声があがっています。そのような声に、昨年12月には自民党が過半数を超える埼玉県議会で国にインボイス廃止

を求める意見書が採択されました。そして、佐賀県では3月議会で自公も賛成して見直しを求める意見書を可決。その他の地方自治体にも広がりをみせています。また、消費税減税を



田中部長が訴え

求める声も与野党をこえる議員からあがり、マスコミもそれを報道する情勢となつていきます。これらの政治変化は、自公政権を過半数割れさせた総選挙での国民の審判が、世論を無視して数で押し切る国会運営をできないところへ与党を追い込んだ結果です。世論の力を確信に消費税減税とインボイス廃止を署名や宣伝行動でさらに広げましょう。

消費税減税 大学習会 参院選と 消費税減税 廃止の展望

5月11日
午後1時半～

組合事務所



講師に参議院議員の大門実紀史さんを迎え消費税減税とインボイス廃止への展望について学習会が開催されます。ぜひ、参加ください。

年度末増勢にむけ声掛けを 甘木分会が年間目標達成

甘木分会が年間目標達成

春の拡大月間は「60周年を最高の組織数で迎えよう」をスローガ

に、1月から準備月間、3月17日から4月

会、労働保険や中建国保の更新説明会で拡大行動への参加を呼びかけ、ラジオ宣伝や宣伝カーも活用しました。

みなさんの声掛けで4月23日までに130人の新しい仲間が加入しましたが、目標には到達できませんでした。

組織数でみれば、6月末までに1515人をめざしています。到達させるには、年度末までのみなさんの協力が必要で、周りの仕事仲間や知人に組合を紹介をお願いいたします。

4月5日は定例のアスベスト宣伝を原告を中心に実施しました。建設アスベスト2陣訴訟は建材製造企業を相手に、昨年全員が控訴手続きをしていました。1回目弁論が6月9日に決定しました。早期解決にむけ再度署名に取り組みます。ご協力をお願いします。

	年間目標	拡大数	達成まで
勝立	10	5	5
米生延命	7	1	6
船津	12	11	1
松原	11	3	8
白光	9	4	5
甘木	11	11	達成
歴木A	4	0	4
歴木B	9	5	4
田隈	16	13	3
橋	16	10	6
高田	6	4	2
大和	18	17	1
瀬高	6	3	3
山川	5	2	3
南関	5	1	4
荒尾	23	14	9
事業所他	32	26	6
合計	200	130	70

春の月間分会目標

税金の学習会や相談

のふりかけ」を作成。



大牟田駅前宣伝

改めて署名への協力を 駅前アスベスト宣伝

建設アスベスト2陣訴訟は建材製造企業を相手に、昨年全員が控訴手続きをしていました。1回目弁論が6月9日に決定しました。早期解決にむけ再度署名に取り組みます。ご協力をお願いします。

3枚提出がまだの方は 必ず書いて分会へ

このハガキ要請行動は、国保組合への予算獲得だけでなく、全建総連で要求している建設産業で働く私たちに関連する予算獲得にも大きな力となっています。合わせて、社会保障制度全体の底上げも求めています。中建国保に加入している方もそうでない方も、自分が加入している健康保険を

守るため全組合員の取り組みをお願いします。組合員1人ひとりが自ら書いた文字や心から訴える文面と数が、担当官の心を揺り動かし、予算獲得の力になります。必ず3枚を班や分会、組合へ提出をお願いします。あまっているハガキや年賀状でも切手さえ85円になれば大丈夫です。

厚労省への要請で社会保障を守ろう

～～私たち建設労働者に関連する全ての予算獲得の力です～～

〒1008916

千代田区霞が関1-2-2
厚生労働省
保険局長 殿

厚生労働省
大臣官房審議官医療保険担当 殿

厚生労働省
国民健康保険課長 殿

表

※裏面は3枚とも同じですが、できれば仕事や生活の厳しい現状も書いてください。

裏

私は●●県で▲▲をしています。建設国保は、いのちと健康を守る大切な制度です。建設国保への補助金は、現行水準を確保してください。

(住所氏名)

※●●に県名。▲▲には職種(大工、左官、土木工、塗装工、内装工、電工など)を記入してください。

あまっているハガキでも
オッケーです

開所の
お知らせ

6月9日は建設アスベスト九州2陣控訴審
期日に参加のため事務所を閉めています。



7つのマチガイ
【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります！どこでしょう？(作・野上和彦)



【先月の答】①猫の舌 ②ままごと遊びをする子どもの頭の上で結んだ髪の毛 ③包丁の長さ ④ままごと遊びをする子どもが着ている上着の襟ぐり ⑤左奥の縁側に座っている人のスポンの丈の長さ ⑥左奥の縁側に座っている人の後ろにある柱の太さ ⑦ウサギの耳の長さ

申請はお早めに



小学校・中学校
入学おめでとう！

入学祝金 「たすけあい共済」

組合員さんの子供が小学校か中学校に入学したとき、申請により支給されます。

共済の期限は6か月です。早めに分会を通じて申請してください。(組合費封筒裏面参照)

九条の会・憲法講演会

今こそ生きさせろ！と叫ぶ
～軍拡より生活～

5月18日(日) 13:30
荒尾文化センター

講師の酒宮処凛さん
(あまのやかりん)



上がり続ける物価と社会保険料や税金。国民生活基礎調査によると「生活が苦しい」の回答は約6割。それなのに、増大し続ける軍事費、そんな中、貧困問題に約20年取り組む雨宮処凛さんが改めて「生きさせろ！」と声を上げます。チケットは組合に。

本部70周年 支部60周年 春の山登・ハイキング

5月25日(日) 九重

今年の春はバスで九重登山orハイキングに出かけます。申し込みは5月9日までに事務所へ。

特別教育

6月22日

◎足場の組立等
◎石綿取り扱い

「足場の組立等作業従事者」「石綿取り扱い作業従事者」2種類の特別教育を大牟田支部で実施します。

受講料はどちらも1万円です。組合員は共済から5千円の資格祝い金があります。(青年部登録者は7千円) 申し込みは6月16日までに組合事務所へ。(参加者が5人以上で開催となります)

健康講座

6月29～30日

◎石綿作業主任

石綿作業主任者講習が県本部で開催されます。受講料は15000円。6月18日までに組合で申し込みを。

ひらび

【浦清美・橋】最近というか以前から野良猫の被害に悩まされています。花や野菜を

植えても、猫がほりかえしてフンやオシッコをします。毎日です。いろいろ対策をしてもむだです。隣近所の人へのえさやりにもこまります。

赤ちゃん誕生
おめでとう

☆石塚 笑美ちゃん
(えま)

3月15日誕生
橋分会

石塚 涼太さん

☆永原 萌結ちゃん
(めい)

3月24日誕生
事業所分会

永原 竜巳さん

野球観戦ツアー
について

先月、野球観戦ツアーの日程変更についてお知らせしていた新しい日程が決まりました。7月6日の西武ライオンズ戦です。

集会参加者を優先に受け付けていましたが、若干チケットがありません。一人2000円です。申し込みは組合へ。

〒8360044 大牟田市古町3の2
福岡県建設労働組合大牟田支部

宛て